
叶受戒曳是汪曾祺创作的短篇小说袁以
作者早年间在故乡高邮的生活为创作素

材遥作者说过袁野我写叶受戒曳主要是说明人
是不能受压抑的袁反而应当发觉人身上美
的诗意的东西袁肯定人的价值袁我写了人
性的解放遥 冶小说通过小和尚明海与村姑
小英子纯真的初恋故事袁把野一花一世界袁
三藐三菩提冶的佛门净地与生气盎然的世
俗生活联系在一起袁让人间的烟火弥漫在
寺宇内外遥

叶受戒曳营造了一个充满自由空气宛若
梦境的野桃花源冶袁那是一片理想的乐土袁确
切的说袁这是一个原始的乌托邦遥叶受戒曳既
不是倾诉和尚苦行的载体袁 也不是道明受

戒苦旅的读本遥恬静闲适的村庄袁朴实憨厚
的村民袁 美丽纯朴的英子袁 助人为乐的明
海袁构成了一幅最为和谐的画面遥

在清香的芦苇荡中袁 幽静寺庙里青涩
拘谨的小和尚明海袁 淳朴水乡里率性天真
的农家女小英子袁 发生了一段天真无邪的

朦胧爱情袁蕴含着对生活尧对人生的热爱袁
洋溢着人性和人情的欢歌遥他写的爱情纯袁
干净的如溪水一般袁 明海与英子并没有经
历什么风吹雨打袁却让人刻骨铭心遥他们的
故事是那些在一起以及不在一起的时光袁
他们的故事在我们的眼里袁在他们的心里遥

那份淡淡的却又浓厚的爱袁 沉淀在文中的
每个字里袁在那小舟上方升华遥

这是一个关于爱与美的故事遥 这儿有
一座小小的寺庙袁和尚不用受清规戒律遥村
民之间相处融洽袁而不是近邻不识曰人们互
相帮助袁而不是冷眼旁观曰人们之间无私奉
献袁而不是追名逐利遥 在这里袁我看到了人
性要要要久违的人性之美尧闪熠的人性光辉遥

人袁要活得无拘无束袁活得自由灿烂袁
需要解答灵魂深处的问题袁寻求内心的安
宁袁需要一颗明朗的心遥 也许我们无法选
择自己生活的时代和环境袁但我们希望我
们生活的家园是和谐的尧繁荣昌盛的遥

渊作者单位院梅钢冤

爱与美的歌吟
要要要叶受戒曳读后感

姻苏 中

员工走笔

姻记者 杨 波 报道

本报讯 宝钢特钢党委要求各级党

群组织下阶段要坚持野改革发力尧转型破
局冶的工作主线袁着力推进八个方面重点
工作袁助推转型破局遥这是记者在日前召
开的宝钢特钢党委季度党群联席会议上

得到的信息遥
下阶段袁 宝钢特钢党委要求各级党

群组织按照公司改革调整尧 转型发展的
整体方案袁 围绕 野稳定队伍冶尧野推进改
革冶尧野绩效改善冶 等近阶段攻坚任务袁推
进八个方面重点工作袁 即进一步深化形
势任务教育袁多途径开展正面引导袁统一
思想袁稳定军心袁增强信心曰全力以赴推
进改革调整尧转型发展的各项工作袁做到
工作不断不乱袁确保宝钢特钢尧宝武特冶
三项野百日计划冶顺利实施曰在整体调整
发展的大背景下袁 人员优化转型及维护

队伍稳定将成为未来一个时期的主要任

务之一袁特别要强调野组织力冶曰针对中国
宝武党建检查所反馈问题袁举一反三袁制
订措施袁整改闭环袁以扎实的工作迎接上
级的党建检查曰 落实好中国宝武党委阶
段性重点工作袁 继续推进公司党委 野七
一冶 系列活动以及公司建司 60周年活
动曰继续开展巡察工作袁边巡边察突出问
题袁立行即改野微腐败冶问题曰落实好关心
人各项制度袁确保现场平安尧员工稳定曰
确保保密资格换证工作顺利完成遥

面对野改革尧调整尧转型尧发展冶等重
点工作袁宝钢特钢党委要求各级组织尧党
员骨干要着力体现野新时代尧新担当尧新
作为冶的精神面貌袁各级党群组织要提供
强有力的组织保证袁 促进干部带头作用
的发挥袁 保证经营突击任务的完成和员
工队伍的稳定袁 同时要注重做好核心和
骨干员工的稳定工作遥

宝钢特钢党委发力八项
重点工作助推转型破局
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故事概要院秦荣玉尧李凡召两位轮机长通过技改袁使宝钢航运的船舶发
电机燃料有了柴油和重油两种选择袁既能保障航运安全袁又降低了成本遥

以问题点为创新点袁与世界先进对标袁宝钢航运就是这样独
辟蹊径袁获得了降低成本和安全效益双提升遥

去年底的一天袁宝钢资源宝钢航运
野老法师冶 秦荣玉找到李凡召袁野你可知
道近三年整个船队的发电机总共消耗

了多少燃料吗钥 冶听他这么一问袁李凡
召马上从数据库里调出数据查验遥
不查不知道袁2015 至 2017 年袁发

电机柴油消费实物量分别为 3387吨尧
2918吨及 3000吨袁柴油消费成本分别
为 2092万元尧1557万元及 1740万元遥
看着眼前的数据袁李凡召的眉头渐渐皱
了起来遥燃料是船的口粮袁少吃一口袁船
都跑不动遥可是袁每年近 2000万元的开
销也不是一笔小数目袁要是能降下一些
来该多好啊遥

野听说袁 国外有不少船运公司都用
重油代替了柴油遥冶秦荣玉话还没说完袁
李凡召眼前一亮袁野秦师傅袁原来你也在
琢磨这事儿呢袁为这事儿袁我查了好多
资料呢浴 冶

野可就是噎噎国内几乎没有船队这
么做袁这重油质量要是不能提升到位的
话袁还是不成遥冶李凡召刚亮起的眼神又
暗淡了下去遥
重油是原油提取汽油尧柴油后的剩

余重质油袁其特点是分子量大尧黏度较
高遥市场上的重油价格约为柴油价格的

60%袁 如能将发电机的燃料改为重油袁
可以节省一大笔支出遥然而袁一直以来袁
由于国内重油的油品质量不稳定袁所以
很多船运公司宁可使用成本较高的柴

油袁也不愿意使用重油遥
宝钢航运沿海船队共有 8艘船袁如

果每艘船保持一台发电机使用重油的

话袁每月每船使用的重油量约为 27吨袁
算上重油和柴油的差价袁每年就能节省
燃料成本约 82万元遥

野咱们是航运公司袁 能把船的运营
成本降下来袁竞争力就能大大提升遥 既
然发现了问题袁就得解决遥没人做过袁咱
们加把劲把它给做成浴 冶秦荣玉用力地
拍了拍李凡召的肩膀遥

说干就干浴 两位轮机长开始埋头研
究野改粮冶方案遥 他们发现除了用技术手
段提升油品质量袁别无他法袁于是决定采
用安装电加热器尧 完善油品管理和过程
监控等方法袁从根本上提升重油质量遥

然而袁给每艘船加装电加热器又是
一项不菲的投入袁船舶抛锚期间的耗电
量也将随之增加袁算下来每年将多消耗
重油 15吨左右遥发电机燃油改重油后袁
每艘船的设备及备件成本每年将增加

3.6万元左右遥 秦荣玉和李凡召细细盘

算下来袁如按计划改造袁每艘船每年可
节约成本 68 万元左右袁8 艘船就能节
约 547万元左右浴

就这样袁一份野诱人冶的节油方案渐
渐成熟了遥 看起来容易做起来难袁8艘
船的改造施工必须在不影响船期运营

的情况下进行遥 秦荣玉和李凡召又马
不停蹄地多方协调袁力争在最短的周期
内完成全部改造遥 很快袁专业厂家寄来
了电加热器和配套零部件袁待 8艘船陆
续返回上海港期间袁他们加班加点地完
成了设备安装和管路改造袁并进行了系

统调试和报警测试袁直至符合改造目标
为止遥

终于袁在 2018年 3月下旬袁船队的
8艘船都完成了改造袁 效果立竿见影遥
自 4月开始袁各船发电机的停泊轻油消
耗均大幅下降遥 5月袁各船在停泊时轻
油消耗仅为每天 0.07吨袁 这也验证了
加装电加热器后袁各轮发电机的野胃口冶
已经适应了重油遥 最典型的是袁野宝航
12冶和野宝航 19冶轮从 2 月的轻油日消
耗 0.87吨袁降低到了 0.01吨遥秦荣玉和
李凡召悬着的心终于放了下来遥

轮机长的“改粮”方案
要要要宝钢航运秦荣玉尧李凡召以技改降本的故事

姻吴 昊 何小璇 胡永康 文/摄

诚信 协同 创新 共享

姻特约通讯员 陈永飞 报道

本报讯 日前袁 武汉耐材正式启动
野深入贯彻新思想尧 全力谋划新发展冶党
群工作大调研遥

会上袁 党群工作部负责人结合此次
中国宝武党委巡视工作袁 认真梳理了本
部门存在不足之处与薄弱环节袁 并针对
问题产生的原因进行了深刻地剖析袁拟
定了下步整改推进措施遥 会议同时开展
了批评和自我批评遥

会议提出袁 一是针对此次巡视中暴
露的问题袁要主动认领袁抓紧制订整改措
施遥 二是强化管理袁进一步夯实尧规范基
础管理工作遥 三是进一步加大与中国宝
武对接力度袁系统梳理表彰项目尧表彰依
据以及理清费用来源渠道遥 四是按照时
间节点要求袁结合实际袁修订完善党建制
度遥五是强化内部学习袁营造良好的学习

氛围遥 六是重新调整内部分工遥
就下步重点工作袁会议强调袁一要养

成学习尧阅读的习惯遥通过学习和阅读党
报党刊袁可以涉猎到方方面面的知识袁开
拓视野尧拓宽思路袁指导处理工作中的各
类问题袁 改进我们的工作思路和工作方
法遥二要做到知行合一遥要深刻领会上级
的指示精神袁 对下达的任务实质有清晰
的认识理解袁做到野要干什么袁怎么干袁重
点是哪些袁关键在哪冶袁形成有效的执行
目的遥同时结合实际袁制订出符合实际的
工作计划和方法袁事半功倍地开展工作遥
三要严格管理遥要树立野严管理就是帮大
家冶的理念遥 借此次巡视的契机袁修订完
善管理制度袁狠抓工作部署和落实袁扭转
不良的工作作风袁 形成齐抓共管的良好
局面遥四要认真工作遥提高工作效率的好
方法和秘诀是野认真冶遥 要一以贯之地将
野认真冶融入到具体工作中遥

武汉耐材启动
党群工作调研活动

9 月 19 日袁以野青春梦窑梅钢
情冶为主题袁梅钢第十届青年集体
婚礼在厂前区文化公园举行袁13
对新人满载着诚挚的祝福与美好

的希望袁开启了人生幸福新航程遥
梅钢历来重视员工与企业共

同发展袁 特别是高度关注青年的
生活和成长袁 自 1998年至今袁已
为 300多对新人成功举办了十届
青年集体婚礼袁 不仅弘扬了庄重
简朴尧健康向上的婚礼新风尚袁而
且成为梅钢重点实事工程之一和

有影响力的文化品牌之一袁 在南
京地区和周边社区形成了一定的

辐射力遥

梅钢举行第十届青年集体婚礼
姻特约记者 朱 飞 特约通讯员 王林盛 摄影报道

姻记者 杨 波 报道

本报讯 日前袁宝钢发展以野强化耶三
基建设爷袁提升党建质量冶为主题袁举办党
务工作专题研修遥

研修对全国组织工作会议尧全国宣传
思想工作会议精神和中国宝武党建工作

部署进行了学习贯彻袁就推进落实基层党
组织选举工作尧党组织工作经费等相关制
度要求进行了宣贯袁对党建重点工作推进
情况和巡视巡察情况尧相关制度执行情况

进行了汇总分析袁对宣传思想文化工作和
舆情应对等进行了专题辅导遥

宝钢发展党委要求袁各级党组织要认
真落实党建工作责任制袁 坚持目标导向尧
问题导向尧结果导向袁在工作中要注重导
向尧注重统筹尧注重把握袁加强党组织基本
组织尧基本队伍尧基本制度野三基建设冶袁注
重提升组织力袁紧密结合实际抓好工作落
实袁充分发挥组织优势袁不断提升党建工
作质量袁为宝钢发展改革发展稳定提供有
力的思想保障和组织保证遥

宝钢发展举办党务工作专题研修

姻通讯员 信永升 报道

本报讯 日前袁 湛江钢铁爱心助学
捐赠暨东简街道创文系列活动在湛江

经济开发区东简小学举办渊如图冤遥 湛江
钢铁领导尧湛江市慈善会尧东简街道党
工委以及东简小学学生近 1500 人参加
了本次活动遥

在此次活动中袁湛江钢铁向东简小
学捐赠价值 30万元的课桌椅尧 书包尧笔
袋尧图书等助学物资遥 领到新书包和新
文具袁 学生们脸上都洋溢着欣喜与期
待遥 当日袁东简小学启动了创建文明城

市征文活动袁呼吁东简街道各校师生积
极参与野共筑美丽中国梦袁同做文明东简
人冶创文系列活动遥 随后袁与会人员到班
级实地参观新课桌教室尧湛江钢铁公益
捐赠图书馆袁并为图书馆揭牌遥

湛江钢铁表示袁湛江钢铁积极担当
起应有的社会责任袁主动参与到当地教
育尧民生尧公益事业中袁多年来与东简小
学建立了良好的帮扶机制袁未来将继续
努力为东简街道的孩子们创造良好的

学习环境袁通过多向传导袁让爱心文明
之风从校园弥漫到家庭袁共建和谐共融
社区遥 信永升 摄

湛江钢铁开展爱心助学捐赠
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